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Únivonidodo informatiza sua Assessoria de 

Assuntos Internacionais 

Sede da tou 
‘llum-ef-wdoo‘rroem especialmente os sistemas localizados. 
b niversidade. 2":‘:‘-1 de sistemas Helena Regina 

O novo de informatizacio Sch' k, técnica da CPD, deu explicações 

a do trabalho de un:::wbr!u do sistema, 

wwk e técnicos da destacando a facilidade de operação. 
, em treinamento no exterior, e de º Encerrando a solenidade, o reitor Antonio 

-gnnhtdtsmllembm , Em sua 
s uUFV.-cxl_ndl 

universitdria, levando outras 
insti a criarem órgãos similares. 
Insti em 1974, n Assessoria de Assuntos 

Internacionais mprindo suas atribuições vem cu 
especialmente prestando significativa 

assisténcia a0 o da UFV em treinamento 

no exterior. Sa:i:nlw que a el'iciencuh 
inistrativa é i va e, apesar 

-dn-mh_ enlrmmudumlu instituições 

}"J:r.i. de ensino, muito tem sido feito para 
que essa modernização continue normalmente, 

citando os recursos conseguidos junto a órgãos 

como o CNPq ¢ & FINEP ¢ a empresas 
particulares, 

LICITAGAO DE SUÍNOS 
informagdes sobre o aviso de alicnação dos 

leitões podem entrar em contato com a 

Diretoria de Material (DMT) 

da UFV, telefone (0318992200, ou com 
o da Reitoria, em Belo Horizonte, 

pelo telefane (031)227-5233. A abertura das 
propostas está marcada para o dia 24 do 

UFV recebe a visita de 
representantes de escolas 

de segundo grau 
C omo objetivo de promover maior 

integração entre a Instituição ¢ as 
escolas de segundo grau, » Comissio 
Permanente de Vestibular da Universidade 
Federal de Viçosa reuniu, dia 31 de agosto, no 
campus de Viçosa, 58 diretores ¢ orientadores 
educacionais de estabelecimentos das cidades 
de Brasília, Rio de Janeiro, Vitória, Cachoeiro 
de Itapemirim, Belo Horizonte, Contagem e 
Ipatinga. 

. Durante a estada dos visitantes na 
Universidade foram realizadas diversas 
palestras e visitas a setores do campus, 

lo-Ihes diversas informações 
sobre as atividades da UFV nas áreas de 
graduação e pós-graduação, na pesquisa, na 
extensão ¢ no atendimento comunitário. 
Foram discutidas também as caracteristicas do 
Vestibular, bem como as estratégias de maior 
interação dos professores da UFV com os 
alunos de segundo grau, com o intuito de se 
buscar uma orientação educacional e 
vocacional mais efetiva os candidatos aos 
cursos de graduação da UFV. 

Este foi 0 segundo cvento dessa natureza, 
realizado na Universidade este ano, informa o 

escolas de cidades proximas a Viçosa.



XXXI Reunido Anual da 

ABEAS sera em Curitiba 
§ criom Curitiba (PR), de 21 a 24 de 

outubro, a XXXI Reunido Anual da 
Associação Brasileira de Educação Agricola 
Superior (ABEAS), conforme informagso do 

entsda entidade, professor Francico de 
Departamento de Engenharia 

Florestal (DEF) da Universidade Federal de 
Viçora. À reunião será na Universidade 

a:o previstos neste 
encontro, que reunit m. 

professores e técnicos ligados A drea agrária. 
Um dos debates programados tratará 

sobre a formação profissional da área de 
C%AMQonMde“l‘nhdln. A 
M W e florestal c suas 

nO meio ambiente será um 
questionado nesta Reunião. 

Conselheiro federal 

i programada a eleião d Consélheiro -- es acl o 
Federal do Conselho Federal de Engenharia, 
Arquitetura ¢ Agronomia (CONFEA). O 
Conselbeiro € o representante das Escolas de 
Ciéncias Agrérias do Brasil e, esta 

, foram indicados o prof Anténio 
G Albério, ex-presidente da ABEAS, 
como titular, e o professor Francisco de Pavla 
Neto, atual te da entidade, como 

indo o professor Paula Neto, da 
cex- do seu Centro de Ciências 

A 2 intenção de ambos é levar ao 
CONFEA, órgão miximo das questoes 
relacionadas aos exercicios da engenharia, 
arquitetura € agronomia, a permanente 

da ABEAS com a integração 
plena das escolas de Agronomia, Engenharios 
Florestal, Agricola e de Pesco, a 
Inexistência de divisdes classístas ¢ coma 
união constante em torno de um ideal único. 

Para votar, o delegado eleitor ¢ seu 
suplente deverão mm— do grupo da 
êgn—mh. regist 6 em dia com o 

EA. Cada Instituto de Ensino Superior 
(TES) terd direito a um Gnico voto, 
independente do 

outorgar * Outros representantes. 
Cada delegado só poderá representar uma 
fnica instituição, com direito a um voto, 

PRC pede economia de 

água no campus 
A Prefeitura do Campus (PRC) da 

Universidade Federal de Vigosa 
distribuiu, na última semana, um 
ofícia-circular, de nº 002/91, no qual é 

:pochl .u-r.-un nbmvmh L aaa a utilização de destiladores, 
20 uso de água corrente em banheiros e que, 
em caso de vazamento, seja feita comunicação 
imediata à Estação de Tratamento de A gua 
(ETA). O aviso se prende ao fato de estarem 
sendo executadas operações de manutencio 
dos filtros, motivo pelo qual a ETA se 
encontra com suas atividades parcialmente 

o podiúo& economia de água no campus 
atingiu também áreas que demandam 

e it 6 san jar vagem de passeios o tecimento 
ou complemen 

forem realizadas com água não tratada de 
outras fontes, o Servigo de Pmr e Jardins 
não necessitará de autorização da ETA. 



Il Encontro Regional de Matematica 

Aplicada e Computacional 

) reanizado pela 15º Divisio Regional d: 
o Sociedade Brasileira de Matemática — 

#0222 de novembro próximo. 
% O Encontro constitui um evento 

ientifico, com a realização de cursos 
L w.mmem-mu. 

.mmamlme 
do tendendo a um público 

formado por matemáticos, fisicos, 

engenheiros, analistas de sistemas e outros 

profissionais interessados em Matemática 
Aplicada e Computacional. 

A organização do evento está a cargo de 
uma comissão constituída por professores do 
Departamento de Matemática do Centro de 

Ciências Exatas ¢ Tecnológicas da UFV. 

Informações complementares poderão ser 
com a comissão, pelo tel. 

(031)899-2390, 

Presidente do Conselho de Pés-Graduagao analisa avaliação da CAPES 

"A gu:s.c:oumue 
F*  Pe! to do Pessoal de Nível P cicoament vel 

jonte, a lista foi fechads em maio de 1991 
de cada curso versam sobre estrutura 

infra-estrutura etc.), corpo docente 

W de doutores etc.), tempo 
o alunos, produção de teses, 
M&._ técnica, 

Uma elevação de A- para 
=l+ (doutorado). Os demais cunsos 

Economia seus conceitos: 

ª-nu» 2 câcetoredo), B * e ) 
(-m-dounummm. 

S A(m‘r'-dnl'e‘fl\ 
, Fisiologia Ve, 

) e SC (sem wuwi::v (doutorado), 
Alimentos, A de 
Agricola, B 

- e Tecnologia 
(mestrado), Metcorol 

), A B (mestrado), 
.Xr?n A (mestrado) e SC, 

Ri A- (mestrado), Ciência 
F—uumnsc:imh. 
(mestrado) e A (doutorado). 

Padrões de avaliação 

um dos fatores apontados pela CAPES náo é 

um indi de má qualidade do curso, mas 

“sim das más condições de infra-estrutura, 

Tomo falta de espaço, por exemplo, o que 
obriga um escalonamento de atunos. Dal o 
reduzido nimero de estudantes ¢ o baixo indice 

de publicacdes de trabalhos e participacées em 
congressos, sexundo a CAPES, O presidente 

o Conselho de Pós-graduação acredita que, 
concluido o io de Biotecnologia, a 

Microbiologia terd seu lugar ao sol, uma vez 

que se trata de uma equipe tio competente 

quanto as demais. 
Sobre a clevagdo dos conceitos do curso 

de Solos e Nutrição de Plantas, o professor 

Sflvio destacou que isto se deveu a0 aumento 

das linhas de pesquisa que contemplam as 

áreas de atuação do curso. Já no caso da 

Entomologia, ele vê & melhoria como um 

resultado gratificante e com indicativo, pela 

amplo apoio institucional a0 

e científica, aliados à boa relação 

professor/estudante, foram fatores que 

concorreram para um melhor conceito. 

Diminuir o tempo 

O presidente do Conselho de = 

Pés-g! NMFMM‘ que :mc. por 

da CAPES, uma isposigio em 

dp:va" o tempo de realização do mestrado ou 

do dowtorado, pois é grande o número de 

estudiintes que concluí os créditos, mas 
Contínua se beneficiando da bolsa, por tempo 

Glém do necessário para concluir os trabalhos 

de tese, inviabilizando outros interessados. Já 

não se justifica a passagem pelo mestrado, 

antes do estudanie ingressar no curso de 

doutorado. Poderiamos diminuir em 

aproximadamente 50% o tempo gasto no curso 

pós- graduação, diz o professor Sílvio. Ele 

finalizou lembrando que 0% estudantes 

estrangeiros, de todos os problemas 

culturais, concluem seu mestrado em dois 

anos, o que in acontecer também com os 

brasileiros, jendo apenas de alguns 
reajustes e mudanças de alguns velhos hábitos. 

Pesquisador dos EUA 
apresenta seminário 

na UFV 

O professor Nerlove, além de apresentar o se- 
minário, falou sobre a questão agrícola na Zo- 

na da Mata. 
rofessor Marc Nerlove, do O Bepartamento de Economia da 

Universidade da Pensilvéinia, Estados Unidos, 
esteve na Universidade Federal de Vicosa no’ 
dia cinco último, onde realizou vários 
contatos, mais especificamente no 
Departamento de Economia Rural (DER) da 
Instituição. Na oportunidade, o professor 
llwme.-mmm falou sobre Custos de 

ransportes c competividade agricola 
um seminário voltado para professares, ÉÀ 
â'."“""'ª' de pós- graduação e pesquisadores 

tlé.leu ::mleminldÍo. o professor Nervole 
reuniv- os professores Fernando 
Antdnio da Silveira Rocha, chefe do DER, 
Carlos Antônio Moreira Leite, Sebastião 
Teixeira Gomes, Sonia Alvarenga ¢ Evonir 
Batista de Oliveira. A reunião com os 
professores do DER prendeu-se 20 fato de o 
professor Nervole já ter estado no DER cerca 
de cinco anos atrás, ¢ passou a realizar um 
trabalho sobre o desenvolvimento agricola da 
Zona da Mata, utilizando dados obtidos pelo 
DER, responsdvel pela avaliação do 
I:“‘O'K:I:QMA'I';A m-o visitante trouxe o 

estudo e 0 n 
professores da UFV, A 

O trabalho intitula-se O papel da 
eeó de‘l.tividadu‘: o nfvel de 

f EEA e 

Zona da Mata, Minas Gerais, Brasil 
i reglogpod o Yoshe tác 
[uqul:-mu “;:I;z Basel, também da 

niversidade da Pensilvinia, e S v 
«'lo L.:"mrm-x Food Policy ey 
s te. 

Iagartas em pó- , na Aracruz Florestal: 
extensa .-g':: Brasil. &':-lm gm"ãu mu,—/:;oâ.u na rmm'.: ee 

me a ser utilizada pelas d:;m::de a::m& 

empresas para a proteção de nosso manm-hmauwm 

desf eucalipto, Florestal 
As palestras Ltda;e o para A 

0 Sklelelo Wil prófucidareo g oy S 1 
.——p—mw 
desfolhadoras de eucalipto, O Seminário com 

Hm—admdn mesa-redonda ¢ discussão da publicação dos 

e e St o à SIF,pelóteléfome MM 
mmam (031)899-24 K 
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de Fibras, 
. Baracat, M. C. D, Vanetti, E. F. Araújo 

. g e Caracterizagio 

de Y 
M.T.F. Barae M. C. D, 

‘anetti. Efeitos da T Loz 

s egunda- feira, 23, às 9h, no auditório do 

TESES / 
C aracterfsticas reprodutivas, 

produtivas c biométricas de fêmea! 
nelores e F- 1 europeu-nelore foi o título 
ds tese de mestrado em Zootecnia defendida 
Eulo bolsista do CNPq, Mauricio Lopes 
osado, no dia 05.09.1991. A banca 

examinadora foi formada por Carlos Augusto 
de Alencar Fontes (presidente), Augusto 
César de Queirtz, Maria Ignés Leão, 
Martinho de Almeida e Silva ¢ Antdnio Carlos 
Gongalves Castro. 

* O bolsista do CNPq, Antdaio Carlos 
Baifio de Oliveira, do curso de Genética e 
Melhoramento, defendeu, no dia 30.08.1991, 
:.:'dc dwlor-;mfimhda lloeuli;n na 
identificação ti de soi 
(Glycine max (L. Mflm Carlos 
Sigueyuki Sediyama presidiu a banca 
examinadora, que ainda foi ta por 
Carlos Floriano de Moraes, Acelino Couto 
Alfenas, Tuneo Sediyama c Maurilio Alves 
Moreira, 

% Marcos Gomes da Cunha, bolsista do 
CNPyg, defendeu, no dia 23.08.1991, tese de 
mestrado em Fitopatologia intitulada 
Controle da iridão branca do alho 
(Sclerotium cepivorum Berk.) por 
solarizaciio. A banca examinadora foi 
formada por Laércio Zambolim (presidente), 
Francisco Xavier Ribeiro do Vale, Geraldo 
Martins Chaves, Hélio Alves Vieira e Vicente 
Wagner Dias Casali, 

cincticey (H-mm) e 
larvas de Musa domestica e de Tenebrio 
molitor foi o título da tese de mestrado em 
Entomologia defendida pela bolsista do CNPq 
Teresinba Vinha Zanuncio, no dia 30.08.1991. 
Evaldo Ferreira Vilela (| te), Terezinha 
Maria Castro Della L Germi Porto 
Santos, José Cola Zanuncio ¢ César Augusto 
Domingues Teixeira (EMBRAPA/DF) 
constituiram a banca examinadora. 

* Efeito do complexo ácido 
graxo-cficio sobre a digestibilidade 

te e parâmetros ruminais cm vacas n on 
defendida, no dia 09.08.1991, pelo bolsista do 
CNPq Mitson Rosado. A h-nclmnmmndn’ L 
foi :ovmu Antônio Ci Gonçalves 
Castro idente), José Fernando Coelho da 
Silva, Sebastião Campos Valadares Filho, 
A"IIIMC&II de Queirdz e Dirceu Jorge da 
Silva. 

*  Efeitodediferentes profundidades 
freáticas sobre a evapotranspiração c 
sobre produção e componentes da 
produção de milho-doce (Zea mays 1..) é 
© título da tese defendida, dia 23,08.1991, pela 
estudante de mestrado em Engenharia 
Agrícola Lucilene Maria de Andrade, bolsista 
e ª;?helrl ?:(EMBRAPA/DF. A banca 
ex ta Paulo A fonso e e e 
Martinez, Alcides Reis Condé, Mércio Mota 
Ramos ¢ Blanor Torres Loureiro. 

%* Adaptabilidade ¢ estabilidade de 
comportamento de cultivares de milho 
(Zea mays 1..) em duas densidades de 

tio e em dez ambicates, na Zona da 
ata de Minas Gerais é o titulo da tese de 

mestrado em Genética ¢ Melhoramento, 
defendida, dia 25.06.1991, por Antonio Carlos 
Dal'Acqua da Silva, bolsista do CNPq. A 
banca examinadora foi presidida pelo 
professor José Domingos Galvão (orientador) 
contando ainda com a presenga dos 
Gn'm José Carlos Silva, Joso Camilo 

res (conselheiros), A ntônio Américo 
e Múcio Silva Reis.


